

Síntesis Informativa 12/octubre/2023

SECRETARIO

(B-472) México, precursor de una política pública para el cuidado del agua, suelo y agrobiodiversidad: Agricultura

México se convirtió en precursor de una política pública integral que fomenta el cuidado del agua, suelo y agrobiodiversidad y contribuye a garantizar una agricultura sostenible en beneficio de las generaciones presentes y futuras, destacó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámula**. 24 Horas, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000717nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/10/mexico-precursor-de-una-politica-publica-para-el-cuidado-del-agua-suelo-y-agrobiodiversidad-agricultura/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-precursor-de-una-politica-publica-para-el-cuidado-del-agua-suelo-y-agrobiodiversidad-agricultura/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/10/11/mexico-precursor-de-una-politica-publica-para-el-cuidado-del-agua-suelo-y-agrobiodiversidad-agricultura/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-precursor-politica-publica-cuidado-agua-suelo-agrobiodiversidad-agricultura-548556>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/542959/Mexico-precursor-de-una-politica-publica-para-el-cuidado-del-agua-suelo-y-agrobiodiversidad->

[Agricultura.html?fbclid=IwAR2JvPAAYAoxoFZ2KHBBmt6b3okT5QAYKxaqIneVOnPMbUrw3DsxascrLv4](https://www.hoytamaulipas.net/notas/542959/Mexico-precursor-de-una-politica-publica-para-el-cuidado-del-agua-suelo-y-agrobiodiversidad-Agricultura.html?fbclid=IwAR2JvPAAYAoxoFZ2KHBBmt6b3okT5QAYKxaqIneVOnPMbUrw3DsxascrLv4)

<https://imagenagropecuaria.com/2023/urgencia-acciones-de-adaptacion-y-mitigacion-que-procuren-la-sostenibilidad-de-los-recursos-naturales-y-del-sector-primario/>

<https://www.infocajeme.com/general/2023/10/inauguran-el-congreso-interamericano-de-agua-suelo-y-agrobiodiversidad/>

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1712254754124943675

<https://twitter.com/jrz3061/status/171223294236041301>

https://twitter.com/AMLAC_Mexico/status/1712220822155526635

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=301291119321958&set=a.132706089513796>

Reto de alimentos inicia al defender la biodiversidad

Para el 2030 es necesario producir suficientes alimentos para casi 140 millones de mexicanos mediante buenas prácticas agrícolas, pecuarias y pesqueras, subrayó **Víctor Villalobos Arámula** en la inauguración del segundo Congreso Internacional de Agua, Suelo y Agrobiodiversidad en Ciudad Obregón. El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) resaltó que es conveniente redoblar esfuerzos para disminuir la emisión de gases de efecto invernadero, combatir la desertificación y erosión de los suelos y detener la pérdida de la biodiversidad. **Diario del Yaqui, PP**

SECRETARÍA

Mosaico rural / Atienden México y EU desafíos del cambio climático en el campo / Luis P. Cuanalo Araujo

Tan solo de enero a julio, la balanza comercial agroalimentaria de México registró un superávit de 5 mil 793 millones de dólares, impulsado por históricas exportaciones que totalizaron 31 mil 487 millones de dólares, 5.16 por ciento más respecto a igual lapso del año previo. Por ello es importante el diálogo, la apertura y la cooperación bilateral en todos los temas que tiene que ver con nuestro sector agroalimentario. ¿Sabía usted que México cuenta con una amplia variedad de productos agrícolas; que pueden llegar a su máximo potencial al articularlos a través de una no imitación de origen, indicación geográfica o marca de certificación o marca colectiva? Por ello, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** promueve la adopción de estas figuras entre productores de pequeña escala, para mejorar las condiciones de comercialización de sus productos y potenciar el desarrollo de las comunidades rurales.

Contrarréplica, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000426nc.pdf

Columna invitada / Registro Nacional de Sustancias Químicas / Carlos Álvarez Flores

En estricto sentido este tema es responsabilidad de la Secretaría de Salud del gobierno federal, ahora a través de la Comisión Federal para la Prevención contra Riesgos Sanitarios pero también deben coadyuvar tanto la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** como la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales y la Secretaría de Educación Pública.

Contrarréplica, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000488nc.pdf

Gente detrás del dinero / Forran de dinero a servidores de la nación / Mauricio Flores

Para los programas sociales donde aplican reglas de operación, es decir, adultos mayores y distribución de fertilizantes gratuitos, el Proyecto del Presupuesto de Egresos 2024 plantea gastos de administración cercanos a 19 mil millones de pesos. Ambos programas, uno administrado por la Secretaría de Bienestar y otro por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, aumentaron meteóricamente el gasto de operación, que en 2020 rondó los 6 mil millones de pesos..., por lo que el monto se habrá casi triplicado en 2024, aunque no haya aumentado ni el padrón de beneficiarios ni las superficies de cultivo. **La Razón de México,**

21

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000826nc.pdf

Política zoom / Avasallar al Poder Judicial / Ricardo Raphael

La domesticación de la Suprema Corte es el objetivo. La técnica política del golpe reiterado quiere volverla mansa, sumisa y manipulable. No se trata de dinero, sino de poder. Avasallar al Judicial, pues, que etimológicamente quiere decir volverlo vasallo.

Arrebatarse 21 mil millones de pesos por medio de la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial federal es un golpe más. Si ese monto fuera realmente relevante, si hiciera falta para resolver necesidades presupuestales del gobierno federal, hay otras fuentes para obtenerlo (por ejemplo, recuperar el dinero que por esa misma cantidad se robaron de **Segalmex**). **Milenio Diario**, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000977nc.pdf

Signos vitales / La estrategia del SAT/ Alberto Aguirre

La trama inmobiliaria tuvo distintas versiones en Oaxaca, la Ciudad de México y Nayarit, donde empresarios inmobiliarios coludidos con notarios y funcionarios del Poder Judicial local despojaron al menos a medio millar de derechohabientes del Infonavit, hace cinco años. A través de juicios masivos exprés, más de 600 casas —algunas abandonadas, otras en impago— fueron "recuperadas" por diversos despachos de cobranza entre los que están KCS Servicios Profesionales, Molrod Silber y Asociados y Especialistas en Cobranza Difícil, pertenecientes a Hugo Gerardo Rosales Badillo, quien tiene una robusta carpeta de investigación, no solo por este caso, sino también por su presunta participación en el fraude de **Segalmex**. **El Economista**, 47

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000542nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Declaratoria de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor 0415, 0416, 0417, 0418, 0419, 0420, 0421, 0422, 0423, 0424, 0219, 0221, 0222, 0224, 0225, 0227, 0228, 0229, 0231, 0232, 0233, 0234, 0235, 0237, 0238, 0240, 0243, 0244, 0247, 0253, 0257 y 0259.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5704779&fecha=12/10/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Hacienda lanza esperado plan para nearshoring; busca extra de 18.5 mdd

El Gobierno federal dio a conocer un plan de estímulos fiscales para impulsar las inversiones ligadas a la relocalización de empresas, el llamado nearshoring. Con ello busca atraer capitales adicionales por 18 mil 500 millones de dólares en 2024. Los 10 sectores beneficiados son: componentes electrónicos, semiconductores, baterías, motores, equipo eléctrico y electrónico, fertilizantes, farmacéutica, agroindustria, instrumentos médicos y cinematografía, señaló el funcionario.

"Fueron seleccionados minuciosamente, siguiendo criterios de alta productividad, apertura comercial, relevancia en la economía y potencial de demanda", señaló la dependencia. La Razón, PP, 1 / Ovaciones, PP, 24 / El Universal, 25

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000612nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001509nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001025nc.pdf

Advierten complicado panorama para el agro

La elevada dependencia en las lluvias y la baja inversión en infraestructura hídrica complicarán las cosechas agrícolas, sobre todo de maíz, advirtió el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Este ha sido el año más seco desde 1957, por lo que se cultivó en menos tierra y por lo tanto se espera una menor producción, afirmó Juan Cortina, presidente del Consejo. "En México, la superficie agrícola es de casi 21 millones de hectáreas, pero sólo 6 millones tienen un sistema de riego. "El maíz es el cultivo más afectado por la sequía "Se prevé una reducción de 60 por ciento en la superficie para siembra de maíz para el ciclo 2023-2024, por la falta de agua", alertó Juan Cortina. Reforma, 28

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001266nc.pdf

Plagian ejidatarios

La Comisaria Ejidal de Altamirano, Chiapas, confirmó el secuestro de 33 ejidatarios la tarde noche del martes, en el tramo carretero Chanal-Altamirano. De acuerdo con la información de familiares de los desaparecidos, más de 130 ejidatarios del municipio de Altamirano, Chiapas, (entre ellos el comisariado ejidal Rogelio Hernández Gómez] viajaban en seis unidades tipo Urvan. El Heraldo de México, 28 / La Jornada, P.p.1 / El Financiero, 38/ El Sol de México, 8 / El Sol de Toluca, 21 / El Día, 8 / Eje Central, P.p.1 / Milenio Diario, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000720nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001019nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001455nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000648nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000923nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000088nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000556nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001006nc.pdf

Comen poca carne

La cantidad de carne animal que adquirieron semanalmente los hogares mexicanos rompió su tendencia al alza el año pasado derivado de la inflación, reveló un reporte del Consejo Mexicano de la Carne (Comecarne). En 2022, los mexicanos compraron 2.8 kilos de carne animal en promedio a la semana para su ingesta desde el ámbito doméstico, cifra 1.7 por ciento menor a la registrada en 2020, según datos del organismo.

La situación no es exclusiva de estos productos, de acuerdo con el reporte Mercado Consumidor de Proteína Cárnica en México este fenómeno también se reflejó en frutas y verduras, cereales, pescados y mariscos, así como aceites y grasas. **El Sol de México, 17 / La Razón de México, 19 / 24 Horas, 14 / La Jornada, 26 / Milenio Edomex, 21 / El Financiero, 8 / Reforma, 28**
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000776nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000777nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000705nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000894nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001442nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001100nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001272nc.pdf

Impulsa Gobierno del Estado a productores de campo

El Gobernador del Estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo refrendó su apoyo al sector agroindustrial con el anuncio de créditos para productores del campo; además, entregó instalaciones para la producción y almacenaje de alimento para la producción de carne de cerdo. Por eso mi reconocimiento a todos los productores del campo, a todos los productores, en especial a los porcicultores que hacen muy bien las cosas", dijo Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. El anuncio de créditos al sector para impulsar y promover la adopción de nuevas tecnologías lo hizo el Mandatario Estatal durante una reunión con integrantes de la Unión Ganadera Regional de Porcicultores de Guanajuato (UGR- PG). En Guanajuato, las actividades del sector agroindustrial enfrentaron desafíos ante el cierre de Nacional Financiera de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquera (FND). **El Día, 8**
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000086nc.pdf

Universidad Autónoma de Chapingo recibe a los pueblos del mundo en su Feria Rural

En el escenario de la XXVIII Feria Nacional de la Cultura Rural (BfCR), de la Universidad Autónoma Chapingo se ha observado durante días las propuestas artísticas y culturales de Colombia, Ecuador, Perú, Chile, Argentina, Italia, Costa Rica y Costa de Marfil. Primer Consejero; Robert Louoba Mede, Cónsul; Yoropapou Bernard y Allou Allou Alphonse, representantes de la Embajada de la República de Costa de Marfil en México, con quienes comenzaron los acuerdos para la firma de convenio entre la Universidad Agrícola de Costa de Marfil y la UACH reconociendo que ambas instituciones comparten una notable similitud en su enfoque educativo y su dedicación a la agricultura y la investigación agronómica. **Heraldo Edomex, 6**
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001104nc.pdf

Destacan programa de la 4T

Un grupo de expertos analizaron los aciertos y ventajas del diseño, planeación e implementación del programa Sembrando Vida de la Secretaría de Bienestar, que encabeza Ariadna Montiel. La jornada de trabajo se dividió en diferentes mesas, entre las que destacaron las de género, social, agroforestal, ambiental, de organización y social. El académico Víctor Toledo Manzur, encargado de la mesa agroforestal, resaltó la importancia de continuar con Sembrando Vida por dos razones, "porque promueve la transición agroecológica, la economía social y solidaria, la democracia participativa, el diálogo de saberes y el empoderamiento de la mujer en el campo; y dos: enfrenta una crisis ambiental". **El Herald de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000614nc.pdf

Una ventana a la caficultura mexicana con el documental Plan Nescafé: Historias detrás de cada taza

En el marco del Día Internacional del Café, Nescafé presenta el documental "Plan Nescafé: Historias detrás de cada taza", dirigido por el destacado guionista y director mexicano Alejandro Lubezki, que abre una ventana hacia un enfoque de abastecimiento responsable de café en Tezonapa, Veracruz, el cual ha contribuido al desarrollo económico de la región y a la conservación de los ecosistemas naturales. Somos firmes creyentes del potencial de crecimiento del sector cafetalero en nuestro país, por eso, trabajamos de la mano con los productores para apoyar un futuro mejor para el campo mexicano, orgullosos de la cadena de valor que día con día produce el café preferido de los mexicanos", aseguró de Fernando César, vicepresidente Café y Bebidas de Nestlé México. **El Universal, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001042nc.pdf

Reforestan los bosques desde el aire

Se trata del proyecto de reforestación aérea Siembra Extrema, que al mando del capitán Gabriel Wertman y su avioneta Cessna 210, logró dispersar un millón de semillas en 100 hectáreas de los ejidos La Mesa y La Palma, en el municipio de Tlaxco, Tlaxcala "Es un evento de cierre de la reforestación aérea más grande que se haya hecho en México, liberamos un millón de semillas de tres tipos de pino en 100 hectáreas de bosque incendiado en Tlaxcala", explicó. Las cápsulas con semillas de pinos endémicos de la región, elaboradas por los propios habitantes de las localidades, son lanzadas a mil pies de altura, poco más de 304 metros, para comenzar a germinar. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001064nc.pdf

Matan a regidor de Salvatierra y a exedil de Gutiérrez Zamora

El regidor panista del ayuntamiento de Salvatierra, Guanajuato, Alejandro Lanuza Hernández, fue asesinado a tiros la mañana del miércoles en la zona centro de ese municipio, reportó la alcaldía, a cargo de Germán Cervantes Vega, también del partido blanquiazul.

También presidía el grupo Wilmo, empresa dedicada a bienes inmuebles y producción agropecuaria. **La Jornada, 33**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001067nc.pdf

Lucha por el agua contra empresa china

Agricultores y productores del municipio de Emiliano Zapata, en Hidalgo, denuncian la depredación del agua, malbaratamiento de la mano de obra y afectaciones al ecosistema por la llegada de la empresa China, TimeCeramics. Alejandro Hernández, quien dijo ser representante de cientos de agricultores y productores agrupados de la Alianza Campesina y Agropecuaria de Hidalgo (ACAH), que está integrada por nueve organizaciones, encabezó una protesta frente a las instalaciones de la Expo Santa Fe, en la Ciudad de México. El líder de los agricultores informó que esta empresa de origen chino montó un stand para dar a conocer sus productos en el evento Obra Blanca en este centro de convenciones, en el que se ofrecieron conferencias por consejos y colegios de profesionales de la arquitectura. **Reporte Índigo, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001519nc.pdf

Tiraditos / Futuro de Sembrando Vida

Se llevó a cabo el Foro “Diálogos con Sembrando Vida: resultados y perspectivas hacia una política pública de atención al campo mexicano”, en el Complejo Cultural Los Pinos. La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, expresó que Sembrando Vida es un parteaguas en la política de bienestar dirigida a impulsar el campo mexicano, “para que coman los que nos dan de comer y ese es el sueño que nos guía”. La jornada de trabajo se conformó con las mesas de género, social, agroforestal, ambiental y organización y social, donde se destacaron resultados, avances, aportaciones, retos, perspectivas y recomendaciones para fortalecer el futuro del programa, así como dignificar, reivindicar y valorizar el trabajo de sembradoras y sembradores. **Contrarréplica, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000295nc.pdf

Sembrando Vida, un parteaguas / El Radar

Ariadna Montiel, titular de la Secretaría de Bienestar, participó en el Foro Diálogos con Sembrando Vida: resultados y perspectivas hacia una política pública de atención al campo mexicano, en el que se presentaron los resultados de un análisis externo, realizado cuatro meses atrás por un grupo de especialistas, académicos y expertos del campo. Durante el evento realizado en el complejo cultural Los Pinos, aseguró que la implementación de Sembrando Vida ha sido un parteaguas para impulsar el desarrollo en el campo. **Excélsior, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001056nc.pdf

Un montón de plata / Día del huevo / Carlos Mota

Mañana es el Día Mundial del Huevo, proteína de la que los mexicanos consumen 24 kilogramos per cápita al año. La clave para el éxito de la industria está en la inocuidad del producto, que se deriva de los estándares de calidad y la atención veterinaria oportuna, según ha reafirmado Georgina Romero, directora de las Unidades de Avicultura y Acuicultura de MSD. México es el sexto productor mundial de este alimento. **El Herald de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000690nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Estímulos fiscales en todo el país para nearshoring / Maricarmen Cortés

Una buena noticia es el decreto que publicó ayer en el Diario Oficial la Secretaría de Hacienda, Otorgando estímulos fiscales para fomentar inversiones y aprovechar el nearshoring. Son en total 10 sectores los que se Verán beneficiados: componentes electrónicos, semiconductores, baterías, motores, equipo eléctrico y electrónico, fertilizantes, farmacéutica, agroindustria, instrumentos médicos y cinematografía e industria audiovisual. Los estímulos son: deducción acelerada de inversiones del 56% de 2023 al 89% en 2024; deducción adicional de 25% durante 3 años en gastos de capacitación de trabajadores y deducción de pagos provisionales del ISR en el ejercicio en el que se realice la inversión. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001468nc.pdf

Desbalance /Bolsa millonaria para las Pymes

A propósito del nearshoring, nos platican que Mifel, de Daniel Becker, y Bancomext, de Luis Antonio Ramírez, ampliaron una línea de financiamiento por 4 mil 500 millones de pesos para sacarle jugo a la relocalización de cadenas productivas, cuyo crédito se enfoca en las pequeñas y medianas empresas (Pymes) del sector automotriz, turismo y agroindustria. **El Universal, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001043nc.pdf

A la Sombra

Azotados por las sequías, inundaciones y hasta extorsiones del crimen organizado, los productores agropecuarios del país lamentan que mientras los partidos políticos, sus legisladores y aspirantes a un puesto de elección popular se siguen dando hasta con la cubeta rumbo a las elecciones de 2024, para ellos no hay siquiera un salvavidas para evitar que se ahoguen en el mar de problemas que los aquejan, y que ponen en riesgo nuestra soberanía alimentaria. **El Sol de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000629nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Periscopio / Emergencia por nuestras águilas, jaguares y vaquitas / Raymundo Sánchez

Además, la Semar, encabezada por Rafael Ojeda, amplió en agosto pasado el proyecto "Sembrado de Bloques de Concreto en la Zona de Tolerancia Cero", para neutralizar las redes de la pesca ilegal de totoaba que dañan a las vaquitas marinas. A la par, desde hace 20 años World Wildlife Fund y la Fundación Slim, de Carlos Slim, se enfocan en desarrollar nuevos sistemas de pesca que no dañen a las vaquitas, además de capacitará pescadores y hacer monitoreos constantes a los ejemplares existentes. **El Heraldo de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000573nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

A México le irá bien en el panel sobre maíz transgénico: Buenrostro

A México le irá bien en el panel de controversia contra la prohibición de maíz transgénico que interpuso Estados Unidos bajo el T-MEC, pues no hay afectación comercial y lo resolverán panelistas sin la intervención de empresas y la "nube política" estadounidense, aseguró Raquel Buenrostro, titular de la Secretaría de Economía, ante diputados como parte de la glosa del quinto Informe de gobierno. "El comercio no está prohibido, se puede cruzar, simplemente el uso del maíz para tortilla no se permite que sea transgénico", indicó. Explicó que 50 por ciento del maíz que se consume en México es producción nacional y la otra mitad es importado. Buenrostro Sánchez subrayó que la reconfiguración de las cadenas de suministro "pone a México en un lugar muy ventajoso" debido al T-MEC, el cual forma una región que genera poco más de la tercera parte del PIB a nivel global. **La Jornada, 25 / Reforma, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000889nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001258nc.pdf

Gripe aviar reaparece en las aves de corral de EU

La gripe aviar altamente patógena ha vuelto a impactar a las bandadas de aves de corral comerciales en Estados Unidos durante esta temporada, generando preocupaciones en la industria. Los últimos brotes se han confirmado en una granja de pavos en Dakota del Sur y otra en Utah, según informó el Departamento de Agricultura de Estados Unidos. Aunque las aves silvestres a menudo no muestran síntomas de influenza aviar, las infecciones en estas aves son una seria preocupación para la industria avícola, ya que las aves migratorias pueden transmitir la enfermedad y pueden llegar a afectar el mere ado con escasez de producto y alza de precios a aves comerciales La gripe aviar, que es mortal para las aves comerciales, ha llevado a la destrucción de las bandadas afectadas para evitar la propagación de la enfermedad, además de la descontaminación de las instalaciones. **Heraldo Edomex, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001148nc.pdf

Industria alimenticia de Jalisco prevé posibles afectaciones por conflictos internacionales

La industria alimenticia de Jalisco, que representa 10% del Producto Interno Bruto (PIB) alimentario del país y es líder nacional con 20% de la producción de alimentos en México, se alista para enfrentar un fin de año con incrementos en el costo de algunos insumos como los granos, fortalecimiento del dólar, alza en el precio del petróleo y un posible incremento en las tasas de interés. "La guerra en Israel, la guerra de Ucrania, el petróleo ya subió casi 10 o 12 dólares en dos días y también el dólar ya se fortaleció. Al final, todo depende de un comercio internacional; para los empresarios que exportan les conviene, pero a los que importan ciertos productos; por ejemplo, muchos de los granos los importamos y los procesamos y eso sí nos afecta", comentó a El Economista, el presidente de la Cámara de la Industria Alimenticia de Jalisco (CIAJ), Antonio Lancaster-Jones. *El Economista*, 41

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000520nc.pdf

Decreto de fomento a exportaciones, bajo la lupa a la luz del T-MEC

Las secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de Economía (SE) analizarán si un decreto de fomento a las exportaciones publicado este miércoles en el Diario Oficial de la Federación (DOF) viola el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). "Estoy en contacto con el secretario de Hacienda (Rogelio Ramírez de la O) para ver este tema y, si es necesario, hacer los ajustes correspondientes", dijo Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, en una comparecencia ante comisiones en la Cámara de Diputados. Los incentivos fiscales están destinados a las empresas productoras y exportadoras de 10 sectores, entre los que destacan productos destinados a la alimentación humana y animal; fertilizantes y agroquímicos; dispositivos médicos y farmacéuticos; semiconductores; equipo eléctrico y electrónico. *El Economista*, 27

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000423nc.pdf

Mexicanas, en riesgo si se alarga conflicto

Las inversiones de empresas mexicanas como Cemex, Rassini y Orbia se pueden ver amenazadas si se extiende el conflicto en el Medio Oriente, ya que tienen operaciones en territorio israelí, indicaron analistas financieros. "Nuestros líderes de Agricultura de Precisión están en contacto constante con los miembros de nuestro equipo y coordinan acciones operativas y de apoyo a los empleados en tiempo real, a medida que evolucionan las circunstancias". *El Sol de México*, 16 / *El Sol de Toluca*, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000756nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000990nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR

Producción ni de azúcar bajó 15% en el último ciclo

La cosecha de azúcar para el periodo 2022 /23 se estima en 5.2 millones de toneladas, lo que representa una caída de 15.53% en comparación con el ciclo anterior que alcanzó las 6.18 millones de toneladas, lo que ha generado una baja en los inventarios disponibles para cubrir el mercado interno y los cupos de exportación. Al respecto, Juan Carlos Anaya, director general de Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas, comentó que el costo promedio ponderado del bulto de 50 kg de azúcar en centrales de abasto, que hace un año se ubicaba en 1,000 pesos por bulto de 50 kg, "ha experimentado un ascenso desmesurado, alcanzando hoy los 1,535 por bulto de 50 kg, marcando un récord histórico y registrando un incremento anual de 53.5%". *El Economista*, PP, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000434nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

La ciudad produce más cempasúchil

La producción de cempasúchil aumentó 465 por ciento debido al programa Altépetl Bienestar, implementado desde 2019 para fortalecer y preservar el suelo de conservación. La Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México explicó que los productores de los Barrios de Xochimilco, San Gregorio Atlapulco, San Luis Tlaxialtemalco, Santiago Tepalcatlalpan y Ejido Tulyehualco ya tienen listas estas flores: de la especie Marigold, Clemolito, Bonanza y Bonanza-Marigold. El cultivo y venta de cempasúchil genera ingresos para al menos 5 mil familias en la Ciudad de México. *El Sol de México* 21, 50 / *El Economista*, 54 / *Excélsior*, 22 / *Reforma*, 29 / *Milenio Diario*, 14 / *El Universal*, 20 / *El Economista*, 54

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000801nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000801nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000453nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001491nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001292nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001049nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000974nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000453nc.pdf

Tendencias económicas y financieras

El INEGI dio a conocer que la inflación, al mes de septiembre, fue de 0.44% con respecto al mes de agosto, por lo que en los últimos 12 meses, los precios de bienes y servicios en todo el país han subido en promedio 4.45 por ciento.

En cuanto a los alimentos frescos se refiere, cuyos precios cambian constantemente, frutas y verduras han solido de precio 6.75% en los últimos 12 meses, pero pecuarios, es decir, la carne de res, pollo, cerdo... sus precios han subido solamente 0.33%, casi son los mismos que del año pasado. **La Prensa, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001429nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Semillas, memoria de los pueblos originarios de Milpa Alta

Recolectamos semillas de las comunidades de Milpa Alta para poder resistir en la conservación de nuestro maíz", dice Alberto Daniel Vázquez, integrante de la Casa de Semillas, donde se resguardan los granos de maíz nativo de los pueblos originarios de Milpa Alta, en la Ciudad de México. "La Ciudad de México no se asocia con la siembra de maíz, en el campo, en milpas, en tener una riqueza cultural propia, en pueblos originarios. En los pueblos de esta alcaldía, la agricultura se sigue practicando de forma tradicional, con sembradíos en terrazas que garantizan el resguardo de semillas año con año. **Mas Por Mas, PP, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000412nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Pegaría a jubilados rasurada a la Corte

Aunque el Presidente aseguró que los recortes al Poder Judicial no afectarían a los empleados y jueces, la Suprema Corte tiene otros datos. Ayer defendió los fideicomisos porque los principales contienen recursos para prestaciones laborales de sus jubilados. De quitarle al Poder Judicial los fideicomisos se pondrían en riesgo las pensiones complementarias de unos 600 ex trabajadores de juzgados, tribunales y la Corte. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001089nc.pdf

La Marina contrata seguridad privada para vigilar el AICM

A unos días de que la Secretaría de Marina (Semar) asumió el control total del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), se alista la contratación de casi 5 mil elementos de seguridad privada para resguardar las instalaciones de la terminal aérea. El AICM lanzó seis licitaciones públicas para contratar el servicio de seguridad y vigilancia en los accesos, estacionamientos, zona de revisión de equipaje documentado, rayos X, puntos de inspección de pasajeros y zona perimetral de las terminales 1 y 2. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023000810nc.pdf

Salieron de la pobreza 526 mil en la CDMX

De los 5 millones de personas que salieron de la pobreza en todo el país, la Ciudad de México contribuyó con 10.3%, unos 526 mil capitalinos, informó la titular de la Secretaría de Administración y Finanzas, Luz Elena González Escobar, durante su comparecencia en el Congreso local. Destacó que la política de la Cuarta Transformación no sólo ha beneficiado a los sectores que más lo necesitan, sino a la economía en su conjunto, pues en los pasados tres meses hubo un crecimiento de 5% en la ciudad y una tasa de desempleo de 2.7%, la más baja de todo el siglo XX. **La Jornada, P 40**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001033nc.pdf

Suman 110 mil mdd anuncios de inversión

La relocalización de cadenas de suministro a nivel global, que está motivando a las empresas internacionales a instalar plantas y trasladar operaciones a México, ha generado inversiones por más de 110 mil millones de dólares. Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, dijo a diputados que de este monto, 30 mil millones son inversiones nacionales y 80 mil millones de firmas extranjeras. Enfatizó que se han identificado sectores estratégicos clave y oportunidades de desarrollo industrial en el país, como la industria farmacéutica, agroindustria, vestimenta, calzado y muebles. **El Financiero, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_12102023/12102023001018nc.pdf